



## Historie Jugendaktionstag

2006 Schlachthof Wiesbaden am 4. April 2006  
Informationsmöglichkeit für 15 Wiesbadener Schulklassen der Jahrgänge  
7 und 8

### **Neues Konzept:**

In modifizierter Form für Schüler/-innen der 7. und 8. Klassen in deren Schule angeboten  
und durch Mitschüler/-innen der 9. und 10. Klassen unterstützt

In drei Teile gliedert:

- ein Vorbereitungstreffen mit den beteiligten Lehrkräften
- ein Projekttag mit Jugendlichen der 10ten Klassen  
(Ausbildung zu Helfern / „peers“ / „Scouts“)
- ein Aktionstag für die 7ten und 8ten Klassen

2007 Diltheyschule und Elly-Heuss-Schule am 18. und 19. September 2007  
Jeweils Sechs Klassen der 7./8. Jahrgangsstufe des Diltheygymnasiums  
und der Elly-Heuss-Schule werden von ausgebildeten Helfern („peers“) der  
9./10. Klassen der beiden Schulen unterstützt

2008 Der Jugendaktionstag konnte leider 2008 nicht stattfinden

2009 Oranienschule am 17. und 18. März 2009  
11 Schulklassen der 7./8. Jahrgangsstufe der Oranienschule  
von „peers“ von zwei 10. Klassen unterstützt

2010 Erich Kästner Schule am 2. und 3. März 2010  
fünf Schulklassen der 7./8. Jahrgangsstufe der Erich Kästner Schule  
werden von „peers“ von zwei neunten Klassen unterstützt

2011 Albrecht-Dürer-Schule am 1. und 02. November 2011  
sechs Schulklassen der 7./8. Jahrgangsstufe der Albrecht-Dürer-Schule  
nehmen teil. Jugendliche von zwei 10. Klassen werden als „Scouts“  
ausgebildet und unterstützen Schülerinnen und Schüler bei dem Projekt

2012 ist es der AG trotz verschiedener Strategien auf das Projekt aufmerksam zu machen und Kontakte zu knüpfen, nicht gelungen, eine Schule als Kooperationspartner zu gewinnen.  
Das Konzept wird überarbeitet (Ziel der Neukonzeption: Inhalte zu verdichten, zeitlichen Aufwand minimieren, räumliche Notwendigen reduzieren und den bisherigen Personalaufwand nicht zu überschreiten)

**Neues Konzept:**

- ein Elternabend und Vorbereitung der beteiligten Lehrkräfte
- ein Aktionstag für die 7ten und 8ten Klassen  
Die Schülerinnen und Schüler (in Kleingruppen) und Lehrkräfte lernen auf einer kleinen Reise durch die Einrichtungen eine Auswahl der Hilfs- und Beratungsstellen kennen

2013 Gerhart-Hauptmann-Schule am 27. Februar 2013  
fünf Klassen der 8. Jahrgangsstufe

2014 Hermann-Ehlers-Schule am 9. Oktober 2014  
vier Klassen der 8. Jahrgangsstufe

2015 Gymnasium am Mosbacher Berg am 12. November 2015  
fünf Klassen der 8. Jahrgangsstufe

2016 Albert-Schweitzer-Schule und Wilhelm-Leuschner-Schule in Kostheim am 17. November 2016

2017 Alexej-von-Jawlensky-Schule am 9. November 2017

**Neues Konzept:**

- Ein Aktionstag für die 8ten Klassen einer neuen Schule – wie bisher
- Ein Mini-Me für die 8ten Klassen der im letzten Jahr teilgenommenen Schule

2018 Aktionstag: Gutenbergschule am 7. November 2018  
Mini-Me: Alexej-von-Jawlensky-Schule am 9. November 2018

**Veränderung der Bezeichnungen in Auftaktveranstaltung und Aktionstag**

2019 Auftaktveranstaltung Werner-von-Siemens-Schule am 24. Oktober 2019  
Aktionstag: Gutenbergschule und Alexej-von-Jawlensky-Schule am 30. Oktober 2019

2020 Auftaktveranstaltung IGS Kastellstraße am 23. und 25. Oktober 2020  
Aktionstag: aufgrund Corona ausgefallen